

## Espace Ikonium « Je ne règle pas de comptes »

**Annie Butor, belle-fille de Léo Ferré et amie de Madeleine et Pierre Gairret était à Cluny ce week-end.**

- 
- Le 24/09/2013 à 05:00
- [Réagir](#)



Annie Butor, fille de Madeleine Ferré. Photo M. M. (CLP)

Annie Butor a pu parler de son livre autobiographique, Comment voulez-vous que j'oublie : Madeleine et Léo Ferré, 1950-1973 , devant un parterre de participants, vendredi.

Ce livre a suscité de nombreux commentaires dans la presse. À Cluny, Annie Butor a expliqué son enfance agréable entre Léo et sa maman : « Il n'aimait pas les enfants et me considérait comme une grande personne ».

Elle a raconté sa mère, Madeleine qui, de 1950 à 1968, fut la muse de Léo Ferré, « la vie de deux êtres excessifs et entiers » puis la folie qui affleure, l'arrivée de Pépée, le bébé chimpanzé, la place que celle-ci prend, Annie qui doit sauver sa peau et quitte leur demeure, etc.

« Je dois dire les choses avant d'être trop vieille. J'ai un petit catalogue de haine » car lorsque Léo Ferré quitte Madeleine, il change. Gentil, il devient ignoble. Il étale sa vie privée, y compris en chansons. Il fait de sa vie privée son œuvre. »

De nombreuses questions ont terminé cette séquence intime sur l'artiste, le mélomane, ses talents et son engagement.

Martine Magnon (CLP)